

Your World First

C/M/S/

Law . Tax

Für alle Fälle abgesichert *Safety for All Situations*

Insolvenz & Restrukturierung
Insolvency & Restructuring

Vertrauen und Leidenschaft

Trust and Passion

160 Juristinnen und Juristen an elf europäischen Standorten sind nur ein Grund dafür, dass wir heute als eine der führenden Anwaltssozietäten Österreichs und Südosteuropas gelten. Mit 3.000 CMS Kolleginnen und Kollegen in 33 Ländern gehören wir heute zu einer der zehn führenden internationalen Kanzleien weltweit und sind in Europa die größte Kanzlei.

Wir sind erfolgreich, weil wir ein Team sind. Wir werden geschätzt, weil wir das Vertrauen unserer Mandantinnen und Mandanten rechtfertigen und weil wir unsere Aufgaben mit Leidenschaft erfüllen.

Um unsere Mandantinnen und Mandanten in allen Fragen des Wirtschaftsrechts bedarfsgerecht beraten zu können, haben wir uns bewusst für ein umfassendes Leistungsspektrum entschieden – national, international und fächerübergreifend. Eine vollständige Leistungspalette lässt sich jedoch nur anbieten, wenn jeder einzelne Fachbereich souverän beherrscht wird. Deshalb pflegen wir unsere Spezialgebiete. Eines davon möchten wir hier vorstellen: Insolvenzrecht.

160 lawyers at eleven locations across Europe are just one reason why we are among Austria's and Southeast Europe's leading law firms. 3,000 CMS experts in 33 countries are part of the largest law firm in Europe and one of the top ten leading international firms worldwide.

The secret of our success is that we function as one team. We continually prove that our clients' trust in us is justified. And we complete our tasks with a passion.

In order to provide our clients with tailored advice, we have consciously chosen to offer a broad range of services – nationally, internationally and across all legal disciplines. But we can only offer the full range if we have thorough command of each individual field. That is why we cultivate each of our areas of expertise. One of them is insolvency law.

Im Falle eines Falles *A Safety Net...*

Insolvenzen und die Notwendigkeit von Restrukturierungen sind Teil der wirtschaftlichen Realität. CMS Reich-Rohrwig Hainz berät sowohl Gläubigerinnen und Gläubiger als auch Schuldnerinnen und Schuldner, in- und ausländische Insolvenzverwalterinnen und Insolvenzverwalter und Käuferinnen und Käufer aus Konkursmassen in allen insolvenzrechtlichen Fragen. Unser grenzüberschreitendes Netzwerk mit unseren Auslandsstandorten unserer Sozietät in Südosteuropa sowie der CMS Verbund mit 59 Büros in 33 Jurisdiktionen ermöglichen uns die Betreuung europaweiter Mandate. Unsere Expertinnen und Experten arbeiten in eigens zusammengestellten Spezialteams. Sie verfügen über jahrelange internationale Erfahrung im Bereich Insolvenzrecht und decken auch alle angrenzenden Rechtsgebiete wie Sachenrecht, Arbeitsrecht sowie das immer relevanter werdende EU-Insolvenzrecht ab.

Insolvencies and restructurings are a part of business reality and economic life. CMS Reich-Rohrwig Hainz advises creditors and debtors, Austrian and foreign insolvency administrators and parties buying bankruptcy assets regarding all aspects of insolvency law. Thanks to our cross-border network with our foreign offices in SEE and the 59 offices in 33 jurisdictions of the CMS alliance, we are able to provide our clients with highly effective support in their pan-European assignments. Our experts work in dedicated teams that are established specifically for each individual case. They all have long-standing international experience in the field of insolvency law and also cover all related legal areas such as property, labour and EU insolvency law, a field that is becoming ever more important.

Sicherheit in Ausnahmesituationen *... for Exceptional Circumstances*

Zu unseren Mandantinnen und Mandanten gehören Unternehmen in der Krise, Banken und Kreditversicherer, Leasinggesellschaften und Insolvenzverwalterinnen und Insolvenzverwalter. Wir vertreten ausländische Gläubigerinnen und Gläubiger bei der grenzüberschreitenden Durchsetzung von Ansprüchen und beraten Management und Gesellschafterinnen und Gesellschafter zu Haftungsfragen und der Verwertung von Sicherheiten im In- und Ausland. Zudem bieten wir die Beratung ausländischer Masseverwalterinnen und Masseverwalter, die steuerliche Strukturierung von Auffanglösungen und die Organisation von Gläubigerpools an.

Among our clients are crisis-ridden companies, banks and credit insurance companies, leasing companies and insolvency administrators. We assist foreign creditors in the cross-border assertion of their claims and advise executives and shareholders on liability issues and the utilisation of collateral in Austria and abroad. We also advise foreign liquidators, provide tax structuring for successor solutions and organise creditor pools.

Auf der Schuldnerseite gehören Krisenmanagement, die Strukturierung anfechtungstauglicher Sicherheiten, Abwehr von Ansprüchen und – wenn es denn sein muss – der geordnete Gang in die Insolvenz, insbesondere unter Berücksichtigung in- und ausländischer Rechtsfragen, zu unserem Leistungsspektrum. CMS Reich-Rohrwig Hainz ist damit der optimale Partner für alle Situationen im Zusammenhang mit Insolvenzen.

For debtors, we offer crisis management, the structuring of collateral in view of potential appeals, defence against claims and, if necessary, controlled insolvency, taking into consideration all issues to be observed under Austrian and foreign law. All of this makes CMS Reich-Rohrwig Hainz the ideal partner in all situations involving insolvency.

Ihre Kontakte in Wien

Your Contacts in Vienna



////////////////////////////////////

Johannes Reich-Rohrwig

Partner

E johannes.reich-rohrwig@cms-rrh.com

T +43 1 404 43 1250



////////////////////////////////////

Daniela Karollus-Bruner

Partner

E daniela.karollus-bruner@cms-rrh.com

T +43 1 404 43 2550

////////////////////////////////////

Johannes Reich-Rohrwig ist Leiter der Fachabteilung für Gesellschaftsrecht, Prozessführung und Schiedsgerichtsbarkeit bei CMS in Wien. Er hat in den letzten Jahren drei der größten Unternehmenserwerbe aus der Insolvenz inklusive steuerlicher Optimierung erfolgreich beraten und auch nach dem Closing weiter betreut. Als einer der führenden Gesellschaftsrechtler in Österreich vertritt er nationale und internationale Mandantinnen und Mandanten in Zivilprozessen und Schiedsgerichtsverfahren. Er ist Autor zahlreicher Kommentare und Artikel zu Themen des Gesellschaftsrechts, M&A und Sanierung, Kartell- und Handelsrecht einschließlich des führenden Kommentars zum Österreichischen GmbH-Recht. Er ist auch Mitherausgeber der Fachzeitschrift für Wirtschaftsrecht „ecolex“.

Johannes Reich-Rohrwig heads the firm's corporate law, litigation and dispute resolution team. In recent years he has provided successful advice on three major company acquisitions from bankruptcy assets, advised on the tax structuring of these transactions and attended to these clients beyond closing. As a leading specialist in corporate law in Austria he represents both national and international clients in civil actions and arbitration proceedings. He is the author of many commentaries and articles on corporate law, M&A and restructuring as well as anti-trust and commercial law, including the leading commentary on Austrian law of companies with limited liability. He is also co-editor of the professional journal for commercial law, 'ecolex'.

////////////////////////////////////

Daniela Karollus-Bruner ist Mitglied der Teams für Gesellschafts- und Handelsrecht sowie für Dispute Resolution. Sie berät österreichische und internationale Mandantinnen und Mandanten in den Bereichen Gesellschaftsrecht, M&A sowie Insolvenzrecht. Ihre Schwerpunkte sind dabei das Vertrags-, Schadenersatz-, Stiftungs-, Gesellschafts- und Wettbewerbsrecht. Sie ist gefragte Referentin bei Seminaren und Autorin bzw. Koautorin zahlreicher fachspezifischer Veröffentlichungen.

Daniela Karollus-Bruner is a member of our teams for corporate and commercial law as well as for dispute resolution. She advises both Austrian and international clients on corporate, M&A and insolvency law and specialises in contract, damages, corporate and competition law as well as the law on foundations. Daniela Karollus-Bruner is a sought-after speaker at seminars and has authored or co-authored many specialist publications.



Günther Hanslik

Partner

E guenther.hanslik@cms-rrh.com

T +43 1 404 43 3550



Alexander Rakosi

Partner

E alexander.rakosi@cms-rrh.com

T +43 1 40443 4350

Günther Hanslik leitet den Bereich Banken & Finanzen bei CMS in Wien. Er berät national und international agierende Unternehmen vorrangig in den Bereichen Restrukturierungen, Finanzierungen, Mergers & Acquisitions sowie Gesellschafts- und Handelsrecht. Sein Tätigkeitsschwerpunkt liegt dabei in der Beratung von Banken und Finanzinstitutionen, sowohl in Österreich als auch in CEE. In den letzten Jahren wurde Günther Hanslik wiederholt bei Chambers Global und Legal 500 als führender Experte im Bereich Banken & Finanzen gelistet.

Günther Hanslik heads the banking & finance department at CMS in Vienna. He advises national and international clients in the fields of restructurings, finance transactions, mergers & acquisitions, and corporate and commercial law. Among others, he focuses on advising banks and other financial institutions, both in Austria and in CEE. Günther Hanslik has repeatedly been listed as a leading expert in the field of banking & finance by Chambers Global and Legal 500 in the past years.

Alexander Rakosi ist Mitglied im Transaktionsteam in Wien. Der Fokus seiner Beratungstätigkeit liegt bei gesellschafts- und transaktionsrechtliche Themen, hier berät er führende Unternehmen und Finanzinstitutionen in den Bereichen Restrukturierungen, M&A, Bankrecht und Regulatory, in sowohl nationalen als auch internationalen Projekten. Er ist außerdem in der Liste der Legal 500 als Experte für Gesellschaftsrecht und M&A vertreten, der "ein ausgezeichnetes Verständnis für wirtschaftliche Aspekte hat".

Alexander Rakosi is a member of our transactions team in Vienna. He focuses on corporate and M&A matters and – among others – has advised leading corporates and financial institutions in the fields of restructurings, M&A, banking and regulatory work, both domestically and internationally. He has also been featured in the listing of Legal 500 in the field of Corporate and M&A for having a "great understanding of business matters".

Mehr über uns und unser Team finden Sie auf unserer Website unter www.cms-rrh.com
Please see our website at www.cms-rrh.com for more information about us and our team

Ihre Kontakte in CEE/SEE

Your Contacts in CEE/SEE

Austria

Vienna

Peter Huber

CMS Reich-Rohrwig Hainz
Rechtsanwälte GmbH
Gauermannsgasse 2
1010 Vienna, Austria
T +43 1 40443 0
F +43 1 40443 90000
E peter.huber@cms-rrh.com

Croatia

Zagreb

Gregor Famira

CMS Reich-Rohrwig Hainz
Ilica 1
10000 Zagreb, Croatia
T +385 1 4825600
F +385 1 4825601
E gregor.famira@cms-rrh.com

Slovenia

Ljubljana

Gregor Famira

CMS Reich-Rohrwig Hainz d.o.o.
Bleiweisowa 30
1000 Ljubljana, Slovenia
T +386 1 6205210
F +386 1 6205211
E gregor.famira@cms-rrh.com

Belgium

Brussels

CMS EU Law Office
Avenue des Nerviens 85
1040 Brussels, Belgium
T +32 2 6500 420
F +32 2 6500 422
E brussels@cms-rrh.com

Montenegro

Podgorica

Milica Popović

CMS Reich-Rohrwig Hainz d.o.o.
Bulevar Džordža Vašingtona 3/22
Entrance V, Unit 9
81000 Podgorica, Montenegro
T +382 20 416070
F +382 20 416071
E milica.popovic@cms-rrh.com

Turkey

Istanbul

Döne Yalçın

CMS, Turkey
Süzer Plaza
Askerocağı Cad. No:6 Kat:15 D:1501
34367 Elmadağ-Şişli/Istanbul, Turkey
T +90 212 2434928
F +90 212 2434938
E doene.yalcin@cms-rrh.com

Bosnia and Herzegovina

Sarajevo

Nedžida Salihović-Whalen

Attorney-at-law in cooperation with
CMS Reich-Rohrwig Hainz d.o.o.
Ul. Fra Anđela Zvizdovića 1
71000 Sarajevo,
Bosnia and Herzegovina
T +387 33 94 4600
F +387 33 94 4690
E nedzida.salihovic-whalen@cms-rrh.com

Serbia

Belgrade

Radivoje Petrikić

Petrikić & Partneri AOD
in cooperation with
CMS Reich-Rohrwig Hainz
Cincar Jankova 3
11000 Belgrade, Serbia
T +381 11 3208900
F +381 11 3208930
E radivoje.petrikic@cms-rrh.com

Ukraine

Kyiv

Johannes Trenkwalder

CMS Reich-Rohrwig Hainz TOV
19B Instytutska St.
01021 Kyiv, Ukraine
T +380 44 500 1718
F +380 44 500 1716
E johannes.trenkwalder@cms-rrh.com

Bulgaria

Sofia

Gentscho Pavlov

Pavlov and Partners Law Firm
in cooperation with
CMS Reich-Rohrwig Hainz
4, Knyaz Alexander I Battenberg Str.
1000 Sofia, Bulgaria
T +359 2 447 1350
F +359 2 447 1390
E gentscho.pavlov@cms-rrh.com

Slovakia

Bratislava

Peter Šimo

Ružička Csekes s.r.o.
in association with members of CMS
Vysoká 2/B
811 06 Bratislava, Slovakia
T +421 2 3233 3444
F +421 2 3233 3443
E peter.simo@cms-rrh.com

COUNTRY DESK

Macedonia

Marija Filipovska

Head of Macedonian Desk
in Belgrade
Petrikić & Partneri AOD, Belgrade
T +381 11 3208900
F +381 11 3208930
E marija.filipovska@cms-rrh.com

In Bosnia CMS Reich-Rohrwig Hainz cooperates with Attorneys at law in cooperation with CMS Reich-Rohrwig Hainz d.o.o.
In Croatia CMS Reich-Rohrwig Hainz cooperates with Odvjetničko društvo Bardek, Lisac, Mušec, Skoko d.o.o.
In Serbia CMS Reich-Rohrwig Hainz cooperates with Petrikić & Partneri AOD





CMS Reich-Rohrwig Hainz bloggt
CMS Reich-Rohrwig Hainz blogs
blog.cms-rrh.com

C/M/S/ Law-Now™

Your free online legal information service.

A subscription service for legal articles
on a variety of topics delivered by email.
www.cms-lawnow.com

C/M/S/ e-guides

Your expert legal publications online.

In-depth international legal research
and insights that can be personalised.
eguides.cmslegal.com

CMS Reich-Rohrwig Hainz ist eine der führenden Rechtsanwaltssozialitäten in Österreich und Südosteuropa. CMS Anwälte und Steuerexperten sind durch ihre Spezialisierung in der Lage, Klienten effizient und auf höchstem Niveau zu beraten. Dies sowohl fachlich als auch mit branchenspezifischem Know-how. Die Schwerpunkte unserer spezialisierten Teams mit international erfahrenen Juristen liegen in den Bereichen M&A, Banking & Finance, Real Estate, Baurecht, Steuerrecht, Arbeitsrecht, IP- und IT-Recht sowie Vergaberecht. Dabei erarbeiten wir für Sie sowohl juristisch fundierte als auch - unter Bedachtnahme auf Ihre kommerziellen Ziele - pragmatische Lösungen, die den wirtschaftlichen Erfordernissen Ihres Unternehmens bestmöglich entsprechen. Wir haben eigene Büros in Wien, Belgrad, Bratislava, Brüssel, Istanbul, Kiew, Ljubljana, Podgorica, Sarajevo, Sofia und Zagreb. Gemeinsam mit unseren zehn CMS Partnerkanzleien bieten wir unseren Klienten ein Team von mehr als 600 erfahrenen Spezialisten in 15 Büros in der CEE/SEE-Region.

CMS Reich-Rohrwig Hainz is one of the leading law firms in Austria and Southeast Europe. Because we are specialists, our lawyers and tax advisors are able to provide you with advice of the highest calibre and sophistication: both, from a legal perspective as well as through our industry specific know-how.

Highly-specialized teams consisting of internationally experienced lawyers primarily provide services in the following fields of law: M&A, banking and finance, real estate, construction law, taxes, labour laws, IP and IT laws, and public procurement. We operate offices in Vienna, Belgrade, Bratislava, Brussels, Istanbul, Kiev, Ljubljana, Podgorica, Sarajevo, Sofia and Zagreb. All CMS offices together offer clients a team of more than 600 experienced specialists in 15 offices across the CEE/SEE region.

CMS locations:

Aberdeen, Algiers, Amsterdam, Antwerp, Barcelona, Beijing, Belgrade, Berlin, Bratislava, Bristol, Brussels, Bucharest, Budapest, Casablanca, Cologne, Dubai, Duesseldorf, Edinburgh, Frankfurt, Geneva, Glasgow, Hamburg, Istanbul, Kyiv, Leipzig, Lisbon, Ljubljana, London, Luxembourg, Lyon, Madrid, Mexico City, Milan, Moscow, Munich, Muscat, Paris, Podgorica, Prague, Rio de Janeiro, Rome, Sarajevo, Seville, Shanghai, Sofia, Strasbourg, Stuttgart, Tirana, Utrecht, Vienna, Warsaw, Zagreb and Zurich.

www.cms-rrh.com